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建造界：政改需均衡參與循序漸進
林鄭以工程作喻 須回歸基本法藍圖

香港建造商會與香港機電工程商聯會昨日聯合舉行政制發展研
討會。建造商會強調，政制應按循序漸進及均衡參與原則發

展，在維持「一國兩制」前提，逐步達至基本法訂下的普選目
標，「基本法是『一國兩制』基石，而香港未來的政制發展，必
須建基於基本法基礎進行。因此，建造商會認為政改需按基本法
循序漸進發展」。

建造商：選民可擴至團體會員僱員
該會續指，建造界長期貢獻香港經濟，在2013年上升至接近
4%，在2012年聘用人員佔香港勞動力8%。不過，建造界目前被
歸類在選舉委員會的「地產及建造界」分組，在2012年特首選舉
中，該組別在選委會的18名委員中，只有5人來自建造界。
他們認為，未來數年，香港將需興建大量房屋與基建，業界將
更具影響力，故建議提委會應按現行選委會的四大界別組成模式
進一步發展，如由1,200人增至2,400人，各個界別增至600人，
包括適量增加建造界代表人數：直接代表建造界的應有至少18
人，登記選民的資格應擴展至現有投票權的團體會員的直接僱
員，擴大選民基礎。

機電工程商：加入個人票態度開放
機電工程商聯會會長莊堅烈在會後則表示，會上有人提及「公
民提名」及「公民推薦」，但該會認為政改討論不可脫離基本法
框架，要遵從均衡參與及廣泛代表性的原則。
被問及如何擴大選民基礎時，他直言，商會對加入個人票持開

放態度，「有人倡議分拆建造界及工程界，但相信是『大手
術』，可能會牽涉其他界別，牽一髮而動全身，預料難以做
到」，惟現選委會未能充分反映業界聲音，故支持提委會適量增
加建造界代表人數，及擴展業界登記選民資格至現行團體會員的
直接僱員。
政務司長林鄭月娥發言時，以工程比喻政改，基本法就是工程
的藍圖：工程師倘不按工程藍圖，天馬行空發揮，工程將難以完
成，為此，政改必須回歸基本法，並強調市民都盼望如期及依法
落實普選，及認同行政長官必須愛國愛港。她期望大家聚焦討論
提委會如何達至廣泛代表性，及如何注入更多民主成分等。

20專業團體反對「公民提名」

反對派鼓吹違法「佔領中環」，令
各行各業都擔憂社會民生受到損害。
香港多位工程界代表在接受本報訪問
時均指出，業界的共識是反對「佔
中」，因為會嚴重衝擊香港的經濟發

展，也會拖延各項工程，影響業界的長遠發展。

盧偉國：對經濟造成嚴重衝擊
經民聯副主席、立法會工程界議員盧偉國昨日在

接受香港文匯報訪問時表示，業界對「佔中」衝擊
經濟表示擔心，尤其香港反對派欲借台灣「佔院」
事件挑起「佔中」情緒，絕不可取。

他指出，中環是香港的政經命脈，倘「佔中」發
生，既影響市民上班、上學以及各類商業活動，更
將對香港整體經濟發展造成嚴重衝擊，情況令人擔
心。儘管「佔中」鼓吹者聲稱「和平非暴力」，但
觀乎台灣近日的情況，「佔中」難保不釀成流血衝
突。

盧偉國強調，反對派與特區和中央的溝通門是大
開的，上海之行就是好例子，反對派不應通過違法
手段試圖達到目的。

何鍾泰：「沉默大多數」多發聲
工程界社促會主席、前立法會工程界議員何鍾泰

表示，港人都不想有動亂發生，「佔中」主事者試
圖向台灣學生「取經」的做法，絕大部分港人不會
接受。

他以 2005 年世貿會議為例，指香港人對韓農
「搞搞震」不表歡迎，而市民也普遍對反對派議員
在議會投擲雜物，甚至對當年審議高鐵撥款時向議
員「講粗口」的做法反感，他促請反對派小心考慮
「佔中」的後果。

何鍾泰坦言，工程界從業員因工作繁重，一向不熱
衷於政治，但據他了解，絕大多數工程界人士均不認
同「佔中」，反對「佔中」的比例相當明顯。他希望
業界的「沉默的大多數」多發聲，說明「佔中」之害。

嚴建平：撕裂社會非港人之福
香港建設管理交流中心主席、前建築署工程師嚴

建平也表明反對「佔中」，指政改諮詢正在進行，
各界應以合法途徑表達意見，而非以激烈手法，影
響政改推行，此舉違背了香港遵守法治的核心價

值，甚至搞垮普選，故「佔中」雖對工程界的即時
影響不大，但對長遠和整體經濟會有重大影響，業
界的共識是反對「佔中」。

他並批評「佔中」鼓吹者挑起市民的對立情緒，
影響社會治安，不止影響中環上班的打工仔，更重
要是一些年輕人會被利用，「犯咗法就一世」，而
台灣近日「佔院」行動令港人看清楚社會在類似行
動下如何撕裂，難以避免失控，「我睇唔到佢哋
（『佔中』發起人）有咩本事控制到，或不被人利
用」，「佔中」實非港人之福。

張仁康：行動僅次「暴力革命」
本身是工程師的九龍城區議員張仁康則認為，

「佔中」對工程界的發展影響甚大，例如不少工程
公司均設於中環，而中環亦有工程地盤和項目，擔
心「佔中」一旦發生，會拖延工程進度。

他批評，「佔中」太過激進，而所謂「公民抗
命」，只是「暴力革命的次一級」。大家應循合法
途徑表達意見，倘以激烈行為抗爭，影響市民日常
生活和經濟發展，社會一定不會接受。

■香港文匯報記者 鄭治祖

工程界四子：業界共識反「佔中」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港建造商會與香港

機電工程商聯會昨日表明，政制應按循序漸進及均衡

參與原則發展，根據基本法基礎逐步落實普選特首目

標。政務司司長林鄭月娥認為，基本法就像工程藍

圖，工程師倘不按工程藍圖，天馬行空地發揮，工程

將難以完成，政改必須回歸基本法。
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香港文匯報訊（記者鄭治祖）特首普選須依
法而行已是香港社會的主流共識。由20個專業
團體成立的「關注香港發展聯席會議」昨日在政
改論壇上，一致同意政改必須按照基本法及人大
有關決定進行，並反對「公民提名」及「政黨提
名」，「只要人人有得選，就係真普選」。
政務司司長林鄭月娥、發展局局長陳茂波昨晚
出席「關注香港發展聯席會議」舉行的政改閉門
論壇，約150專業界別人士出席，包括工程界社
促會主席何鍾泰、香港建設管理交流中心主席嚴
建平、促進現代化專業人士協會會長謝炯全等。
工程界立法會議員盧偉國致辭時表示，2007
年人大常委會決定訂明香港可於2017年普選特
首，這個時間表得來不易，廣大市民均希望可向
普選邁出重要一步，但政改必須在基本法及人大
決定的法理基礎上進行，以務實理性、求同存異
的的態度，凝聚共識，「我相信通過社會努力，
定可有商有量，實現普選」。

表明「有選擇就係真普選」
聯席會議召集人張仁康也強調，政改必須按循

序漸進原則，一步一步發展，只要社會團結一

致，他有信心普選一定會成功。他會後表示，席
間討論到反對派提出的「公民提名」和「政黨提
名」，與會者無人贊成，與會者均認同按照基本
法落實普選。
經民聯立法會議員梁美芬則說，有與會者表明

「人人有得選，就係真普選」、「唔好為咗自己
有得選，搞到人人無得選」，普選無分真假，只

有合法與否，並批評有人只為一己利益。她強
調，社會是希望落實「優質民主」，而非台灣或
埃及那種「民粹民主」。
何鍾泰在發言時表示，特首普選必須體現均衡

參與原則，兼顧各階層利益，及有利資本主義發
展，而特首必須由「愛國愛港」人士出任，因特
首需向特區及中央政府負責，執行中央指令。

民主黨派單仲偕黃碧雲訪滬
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民主黨中委會昨晚會議後，決定派出立法

會黨團召集人單仲偕及立法會議員黃碧雲，參加全體立法會議員上海行
程，令赴滬的反對派議員增至14人。
民主黨主席劉慧卿昨晚在記者會上稱，民主黨是次派出兩名黨員，希望

能夠以「有尊嚴」及堅定的態度，向中央官員面對面表達香港要有「真普
選」，及選舉要具競爭性及無篩選成分的意見。
有民主黨中委會成員稱，在會議期間，「有乳鴒（年輕黨員）反對民主

黨派員出席，即使派員出席，也應該仿傚長毛（社民連主席梁國雄）在中
央官員面前示威」。幾經討論，才定出2個名額。
他續說，是次由剛在海怡補選中落敗的單仲偕及被嘲為「一嚿雲」的黃

碧雲赴滬，是因為被點名參與的何俊仁、胡志偉，在會上以自己剛為爭取
「真普選」絕食，不想和中央官員寒暄而「影響形象」為由，決定棄權。
另一被點名的涂謹申，則因該黨擔心他會「失控」，故最終派出完全不懂
政制的單仲偕及黃碧雲赴滬。
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香港文匯報訊（記者鄭治祖）民建聯昨日在深水埗區舉辦「十
八區政改諮詢座談會」。基本法委員會副主任梁愛詩在會上強
調，國際公約只是簡單地提及選舉應普及而平等，但具體落實選
舉方案上，仍要按照各地的實際情況；香港的普選制度日後仍可
不斷修改，故可先行通過方案，待落實後再繼續優化。她又期望
市民多為政改發聲，避免被少數聲音壟斷。
民建聯昨日在長沙灣麗閣社區會堂舉辦第十六場「十八區政改

諮詢座談會」，會議由深水埗支部主席陳偉明主持，邀得梁愛
詩、民建聯副主席李慧琼及深水埗區議會副主席黃達東擔任主講
嘉賓，與逾百名市民交流。

建議為「不任命」立法
梁愛詩針對反對派經常聲稱特首普選要符合「國際標準」的問

題，強調國際公約只是簡單地提及選舉應普及平等，但具體落實
選舉方案上仍要按照各地的實際情況。
她強調，中央委任特首的權力是實質性的，故應為不委任的情

況立法，例如不獲委任人士不可再參選，並指按照循序漸進的原
則，「普選制度仍可不斷修改，故可先通過方案，待落實後再繼
續優化」。

李慧琼料政改方案難通過
李慧琼在發言時提到幾點觀察及預測：立法會近日討論政改的

氛圍，仍充滿對立，預料即使反對派參加上海之行，政改方案仍
難獲得三分二議員通過，但民意對議員就政改方案作決定將發揮
重大作用，呼籲各方盡量發表意見，「『何謂與中央對抗』的範
圍非常窄，而提委會須有廣泛代表性，盡量代表不同界別的聲
音，而非為了篩走任何人」。

工商總會倡特首候選人須愛國愛港

香港文匯報訊（記者 解玲）香港工商總會昨
日向政制及內地事務局局長譚志源遞交該會收集
的首批1,200份政改意見書。總會提出多項關
注，包括提名委員會須體現「均衡參與」，特首
候選人獲提名人數應以兩三名為宜，及必須「愛
國愛港」等。譚志源強調，普選特首必須依法辦
事，凡事都有規有矩。
香港工商總會早前組織了多次政改座談活動，
10個分會分別在新界各區組織會員參與座談，
及向各區區議會遞交意見書。會內人士踴躍參

加，對普選期望很高，故積極為業界發聲，並希
望盡快按步驟實現2017年特首普選。
香港工商總會一行17人，包括首席會長廖榕
就，會長王庭聰、江達可，主席張興來等昨日赴
政府總部，向譚志源遞交該會收集的第一批逾
1,200份政改意見書，期望特區政府聽取民意及
工商界意見，在基本法框架下落實普選。
在與譚志源會面時，他們提出了多項關注，包

括提委會須體現「均衡參與」，並希望增加工商
界名額；特首候選人必須堅持一個標準，即「愛

國愛港」；獲提名人數不應過多，以兩三名為
宜等。

譚志源：特首如新抱 需「搞好個家」
譚志源歡迎工商界代表為政改提出意見，也很

高興聽到該會反覆強調了要根據基本法框架落實
普選，並強調依法辦事是大前提，無論講得有多
理想，如果脫離法律，就甚麼都不可能做，凡事
都有規有矩。
他形容，「好似在香港駕車出街，都唔可以鍾

意點行就點行，要跟條線、遇紅燈要停」，尤其
是在普選特首這麼重要的一件事上，更加要跟規
矩，「不跟規矩就冇得傾」。
譚志源指出，過往幾個月諮詢不同階層和地

區，發覺「依法辦事」、「如期落實」、「 特
首要愛國愛港」這三點已成為社會上的主流意
見。根據基本法，特首是要向特區負責，也要向
中央政府負責的「雙負責」，故愛國愛港是必然
的條件，「做特首與做新抱都差不多，都係要搞
好個家」。
有與會者提出，提委會人數可從1,200人提高
至1,600人，並增加工商界代表，譚志源表示，
歡迎工商界在提委會人數等方面，按循序漸進原
則提出的細節性意見。選委會中工商界的參與必
不可少，並可根據循序漸進原則增加代表。

■民主黨決定
派出單仲楷
（前排左）及
黃碧雲（前排
右），參與立
法會議員訪問
上海行程。
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